

Intervención de la diputada María Irene Montiel Servín, para razonar su voto.

El presidente:

Tiene el uso de la palabra la diputada María Irene Montiel Servín, hasta por diez minutos.

La diputada María Irene Montiel Servín:

Con su venia, presidente.

Buenas tardes, compañeras diputadas, compañeros diputados.

Buenas tardes a los Medios, a Guerrero y Acapulco.

Hoy vengo a esta Tribuna para razonar mi voto a favor de este exhorto, un tema que toca el corazón de la bahía de Acapulco, pero también la conciencia de todos los

que creemos que el servicio público no es un privilegio, sino una responsabilidad, la situación que viven los prestadores de servicios turísticos y habitantes de Puerto Marqués.

Fue el 29 de marzo de 1974 cuando se creó el Fondo Nacional de Fomento al Turismo, FONATUR, se crea como organismo técnico en esos gobiernos que le llaman conservadores. Tuvo el objetivo inicial de fomentar el desarrollo de los centros turísticos integrales como Ixtapa- Zihuatanejo, Cancún y Huatulco, entre otros y con el tiempo se ha enfocado a la planeación, a la urbanización y a la promoción de destinos turísticos, actualmente incluso ha desarrollado

infraestructura para el proyecto del Tren Maya, entre algunas tareas más.

Ahora bien, sobre el asunto que nos ocupa, durante 11 días mujeres y hombres trabajadores mantuvieron un plantón pacífico en el muelle de la ASIPONA-MARINA BUS, no pedían privilegios, pedían respeto, diálogo y soluciones y aunque el día de ayer finalmente se alcanzó un acuerdo entre los tres órdenes de gobierno y los prestadores de servicios, lo cual nos congratula.

No podemos cerrar los ojos ante lo que originó el conflicto, lo que fue la falta de sensibilidad de funcionarios que prefieren esconderse antes de que dar la cara al pueblo.

La palabra tiene valor y distingue a quien la cumple, cuando un servidor público promete y compromete algo, tiene que cumplirlo y cuando se trata de un organismo como el Fondo Nacional de Fomento al Turismo, se espera capacidad técnica, no cálculo político para culpar en línea con la narrativa oficial a partidos de

oposición en este caso el PAN, que yo represento en esta Soberanía y a Movimiento Ciudadano.

Nunca, nunca en la historia de Fonatur, hasta ahora en el gobierno de la Cuarta Transformación recuerdo que se convirtiera en aparato de propaganda política, lo cual es de lamentar y pone en entredicho la capacidad de su titular para resolver un problema que como bien lo definió el actual titular de la Secretaría de Turismo de Guerrero, derivó de la falta de comunicación y de seguimiento a los acuerdos pactados. del anterior titular de Fonatur, con los habitantes de Puerto Marqués, con quien hay que reconocer siempre hubo cercanía, accesibilidad y sencillez en su trabajo.

Así, cuando esa relación cordial se transformó en incapacidad y en soberbia, sólo se agravó y elevó a rango de conflicto social un problema que bien pudo haberse resuelto desde el principio y evitar con ello generar incertidumbre y mala imagen de Puerto Marqués en general de

Acapulco y de nuestro estado de Guerrero, lo cual abona a seguir manteniendo nuestra fama de personas problemáticas.

Desde esta Tribuna, lo decimos con claridad, la presidenta Claudia Sheinbaum necesita funcionarios que le ayuden a resolver problemas, no funcionarios que le creen problemas, porque Guerrero y especialmente Acapulco ya han tenido suficientes tragedias, omisiones y promesas incumplidas como para añadirle ahora la arrogancia, la insensibilidad y la indolencia burocrática de un servidor público.

El exhorto que hoy discutimos busca fortalecer y exigir soluciones concretas y transparentes en seguimiento al acuerdo alcanzado el día de ayer ante el umbral del periodo vacacional de decembrino se pide que el muelle no sea privado, sino público, el dragado de la laguna, la mejora del alumbrado y las banquetas del programa Senderos de Paz, el manejo de la basura, la

seguridad y el realegro de los accesos a la playa, pasen de ser anuncios con bombo y platillo y se vuelvan una realidad.

Puerto Marqués merece dignificar su imagen y servicios públicos, no solo para recibir a nuestros visitantes, sino para mejorar las condiciones de vida de sus habitantes y en tiempos de la llamada transformación, ya no hay de otra, los recursos públicos deben transparentarse no solo en los discursos.

Es inaceptable que proyectos que son de todos los acapulqueños se manejen con opacidad de un negocio privado, así como de manera opaca se manejaron 61 mil millones de pesos para atender la contingencia del huracán Otis, los recursos para atender afectaciones del huracán John y 898 millones ejercidos por el Ayuntamiento de Acapulco en 2023. Fonatur, la Asipona y las dependencias federales involucradas deben publicar los montos, los avances y los resultados de cada acción emprendida en Puerto

Marqués, tal como lo manda el artículo 6º y 134 de la Constitución Federal y los principios de transparencia y rendición de cuentas reconocidos en la Constitución Federal y la del Estado de Guerrero, así como las leyes de materia de transparencia y acceso a la información pública, la confianza ciudadana se gana con hechos, no con discursos.

Por eso este Congreso debe de respaldar este exhorto, porque detrás de cada turista que llega hay familias que dependen del trabajo honesto en el mar, en las lanchas, en los restaurantes y en los servicios de playa y no dejemos de lado que muchos de quienes ofrecen servicios acuáticos viven amenazados su sustento con la entrada del Marinabús, un proyecto que si bien puede tener objetivos turísticos válidos, no puede desarrollarse a costa de hacer a un lado a los pequeños prestadores de servicios acuáticos que por décadas han mantenido viva la economía local de Puerto Marqués y de Acapulco.

El desarrollo turístico debe ser incluyente, el Gobierno Federal debe garantizar que este nuevo proyecto integre a los lancheros, a los buzos, a las guías, a los cooperativistas en igualdad de condiciones y que los beneficios no se concentren en unos cuantos.

Desde que acusamos recibo de la acusación hecha por el titular de FONATUR de Acción Nacional, estaba promoviendo el bloqueo del proyecto de Marinabús, se rechazó de manera categórica dicha afirmación.

Porque Acción Nacional siempre estaremos a favor del diálogo, por eso ayer, ahora sí, oficialmente se le solicitó al titular de FONATUR una reunión para que exponga las acciones que realizarán dentro del programa sexenal Acapulco se transforma contigo, los montos de inversión, los avances que se lleven hasta ahora y saber si hay alguna forma en que podamos participar al tiempo de vigilar su cumplimiento y la

calidad de los trabajos que se ejecuten en el puerto de Acapulco.

En Acción Nacional, siempre estaremos a favor de todo lo que beneficie Acapulco, de todo lo que beneficie a Guerrero y de todo lo que beneficie a México.

Somos promotores del diálogo respetuoso, pero exigimos que haya resultados verificables y públicos, que no haya más acuerdos que se firmen y que se queden en el olvido por falta de un seguimiento.

También la trillada transformación debe pugnar por no más funcionarios que se esconden, que no dan la cara y responden a través de comunicados solamente, cuando les piden hacerse presentes.

El pueblo merece respeto y los compromisos deben de cumplirse.

Por eso, compañeras y compañeros diputados, votaremos a favor de este punto de acuerdo porque no se trata de colores ni de partidos, pues así

como hubo simpatizantes del PAN y de MC, también los hubo de MORENA. Pues este asunto afectó por igual a personas con partido y sin partido.

Se trata de manera general de toda la gente que vive en el Puerto Marqués, de su trabajo, de su derecho a vivir con dignidad y de que el Estado esté a la altura de sus responsabilidades.

Puerto Márquez no necesita discursos, necesita obras bien hechas, necesita transparencia, necesita seguridad y necesita oportunidades reales.

Y me despido diciéndole a los funcionarios que tengan alguna responsabilidad oficial, les pido desde aquí, desde esta Tribuna, que sirvan con humildad, que den la cara y que cumplan su palabra.

Y si no tienen la voluntad, ni la disposición, ni la sensibilidad para hacerlo, entonces denle la oportunidad a un Acapulqueño, a un

Segundo Año de Ejercicio Constitucional
Primer Periodo Ordinario

Guerrerense que verdaderamente le
tenga amor a Guerrero.

Muchas gracias.

Es cuanto.